



## Universidades

### Los rectores quieren fijar el precio de las matrículas

En su despedida como presidente de los rectores, Manuel López ha pedido al nuevo Gobierno que surja tras el 20-D una mayor autonomía universitaria «con su debida rendición de cuentas». Al término del Consejo de Universidades, presidido por el ministro de Educación, López -rector de la Universidad de Zaragoza- reclamó que las universidades puedan fijar precios de grado y máster, algo que ahora hacen las comunidades dentro de la horquilla que les permite el decreto de racionalización de gasto. **A. CARRA**



► 12 Noviembre, 2015

# La Nebrija destituye a un exdecano por ocultar que no es licenciado

► Pujol reconoció, tras 15 años trabajando en la universidad, que no es licenciado en Historia

MARÍA ISABEL SERRANO  
 MADRID

Un email enviado el pasado fin de semana a cincuenta docentes de la Universidad Nebrija le costó ayer el puesto a Bruno Pujol Bengoechea, exdecano, vicedecano y director de Desarrollo Universitario de esta institución privada. Remitía el propio Pujol pero él lo ha negado. El texto –por lo tanto, falso–, se refería a su deseo de dimitir por llevar quince años engañando a toda la comunidad universitaria: no tiene título universitario y menos una licenciatura en Historia por la Universidad Autónoma de Madrid (UAM). Eso sí lo ha admitido. La Nebrija le ha cesado. Él ha presentado una denuncia ante la Guardia Civil por suplantación de identidad.

«Estamos consternados. Nunca había sucedido una cosa así», señalaban ayer fuentes de la Nebrija. Bruno Pujol Bengoechea ya no está en el cuadro ni docente ni administrativo. Ha sido fulminado. Llevaba unos quince años como parte de la plantilla de la universidad y pasando por licenciado en Historia por la UAM –incluso con doctorado– cuando no era cierto.

## Excusas y agradecimientos

En ese email que se mandó el fin de semana y que quienes lo recibieron creyeron estar leyendo un mensaje de Pujol, el supuesto titulado superior reconocía que «no soy licenciado por ninguna Universidad y tampoco realicé ningún doctorado en Historia como he venido afirmando en mi currículum». Quien escribiera el texto, utilizando el nombre de Bruno Pujol, reconocía haber impartido clases y con-



Bruno Pujol Bengoechea

ABC

**La identidad usurpada  
 Todo salió a relucir por un falso email enviado a 50 docentes. Él ha denunciado suplantación de identidad**

ferencias en distintas universidades, especialmente latinoamericanas. A todos pedía perdón. «Quiero transmitir mis más sinceras disculpas a varias instituciones» para, a continuación, agradecer a personas en concreto que se citan en el email «su apoyo pese a ser conocedores de mis circunstancias desde hace meses y por la discreción con que lo han tratado». Entre los citados se encuentra Antonio Garrigues Walker, presidente del Consejo Rector de la Universidad Nebrija.

Tanta excusa no le han servido al verdadero Pujol Bengoechea para quedarse sin trabajo. En el entorno universitario se baraja la posibilidad de

que «alguien conociera el caso», como así parece, «mandara los correos con una cuenta creada en Gmail a nombre de Pujol para descubrirle».

En la actualidad, este falso licenciado dirigía el departamento de Desarrollo Universitario. «Es como ventas y marketing», precisan fuentes universitarias. Sí ha sido decano de Humanidades y vicedecano de Ciencias Sociales en la Nebrija. De hecho, así consta en su currículum, que seguía «colgado» ayer en internet. También ha ejercido la docencia. Sin embargo, desde la citada universidad privada –creada hace unos 25 años– recuerdan que para dar clases «no se necesita ser licenciado. Eso, en general. Sí hay que tener un buen historial y méritos profesionales y académicos».

## A lucirse en la red

Bruno Pujol Bengoechea, 52 años, presumía todavía ayer, en la red, de su formación académica. A la vista de todos estaba: licenciatura en Historia por la Autónoma de Madrid; doctorado en Historia, también por la UAM; MBA en el Instituto de Empresa de Madrid; MBA Internacional en la Escuela de Organización Industrial (EOI) y un Programa de Desarrollo Directivo en Zúrich.

Amplia es, además, su experiencia profesional con saltos de una empresa a otra. Y relata Pujol Bengoechea en Google su larga lista de publicaciones. Su experiencia académica «internacional» pasa por universidades en Yucatán, Monterrey, Cancún (las tres en México), Quito (Ecuador), Caracas (Venezuela) o República Dominicana.

El falso licenciado es socio director, y fundador junto con su exesposa, Esmeralda D. A., de una agencia especializada en redes sociales y comunicación 2.0 y LinkedIn. Al parecer, su exmujer, doctora en Ciencias Biológicas, también prestó sus servicios en la Nebrija pero la dejó hace pocos meses, en la primavera.